

Inauguration officielle et portes ouvertes

Bienvenue à bord de la nouvelle aérogare de Trois-Rivières

Le 29 août 2025 – La Ville de Trois-Rivières a inauguré aujourd’hui sa nouvelle aérogare. L’événement s’est déroulé en présence du maire Jean Lamarche, du député de Trois-Rivières, ministre du Travail et ministre responsable de la région de la Mauricie, de la région de l’Abitibi-Témiscamingue et de la région du Nord-du-Québec, monsieur Jean Boulet, de représentants du gouvernement fédéral et de partenaires. La cérémonie officielle comprenait une coupure de ruban ainsi qu’une visite guidée des nouvelles installations.

Le projet a été rendu possible grâce à un investissement total de 20 M\$. Développement économique Canada pour les régions du Québec (DEC) y a participé à hauteur de 7 M\$, par l’entremise du Programme de développement économique du Québec ([PDEQ](#)). Le gouvernement du Québec a accordé une aide de 6 M\$ dans le cadre du Programme d’aide québécois pour les infrastructures aéroportuaires régionales ([PAQIAR](#)). De son côté, la Ville de Trois-Rivières a injecté 7 M\$. Ce partenariat permet aujourd’hui à la région de bénéficier d’infrastructures modernes, durables et bien adaptées aux besoins actuels et futurs de l’industrie aérienne.

Préserver le patrimoine et faire place à la modernité

Un nouveau bâtiment s’ajoute désormais à l’ensemble. Il comprend un restaurant, des bureaux administratifs, un espace d’entreposage, une salle de bagages et un accès direct à la piste. Ces ajouts améliorent l’efficacité des opérations tout en rehaussant l’expérience des usagères et usagers.

La conception du projet a été confiée à la firme Patriarche, qui a su marier patrimoine et modernité avec sensibilité. L’ancienne aérogare, construite en 1963, préserve son architecture d’origine tout en profitant d’une transformation complète. Ce bâtiment emblématique du

patrimoine municipal offre désormais un espace d'attente multifonctionnel pouvant accueillir jusqu'à 200 personnes. Le projet a été réalisé dans une perspective durable. Il vise une certification LEED, reflétant ainsi la volonté de la Ville de bâtir des infrastructures modernes, durables et bien intégrées à leur environnement.

Un levier pour l'avenir

Ce projet s'inscrit dans une vision à long terme. L'aérogare modernisée permettra de soutenir l'expansion des dessertes aériennes et des activités commerciales. Il contribuera également au développement de la grappe aéronautique régionale. Ces nouvelles infrastructures deviendront un moteur stratégique pour la croissance économique de Trois-Rivières et de toute la région.

En 2022, les activités de l'aéroport ont généré des retombées économiques de 62,4 M\$, ont soutenu 482 emplois et ont permis de verser 8,9 M\$ en revenus annuels aux gouvernements. Ces retombées sont principalement locales, étant majoritairement liées à la valeur ajoutée du secteur du transport aérien. Le développement de ces activités s'appuie notamment sur le parc industriel aéroportuaire, propriété de la Ville de Trois-Rivières et géré par Innovation et développement économique Trois-Rivières (IDÉ Trois-Rivières).

Journée portes ouvertes le 27 septembre

Les citoyennes et citoyens sont invités à découvrir les nouvelles installations lors d'une journée portes ouvertes qui aura lieu le samedi 27 septembre, de 10 h à 17 h. L'événement est organisé par IDÉ Trois-Rivières, en collaboration avec la Ville de Trois-Rivières. Ce sera l'occasion de visiter les coulisses de l'aéroport, de rencontrer les personnes qui ont porté le projet et de constater l'ampleur des transformations réalisées.

Citations :

« L'inauguration de cette aérogare représente bien plus qu'un projet d'infrastructure : elle incarne la vision de notre ville qui conjugue patrimoine et modernité pour préparer son avenir. En alliant innovation

et développement durable, nous faisons de Trois-Rivières un carrefour aérien stratégique, une porte d'entrée vers de nouvelles opportunités économiques et touristiques ainsi qu'un puissant levier pour la région. »

- Jean Lamarche, maire de Trois-Rivières

« Encore une fois, notre gouvernement s'engage pleinement à l'égard de l'industrie du transport aérien avec cet important investissement, qui aura des effets multiplicateurs pour l'ensemble de notre territoire. Avec cette réfection majeure, l'aéroport de Trois-Rivières constitue un levier stratégique encore plus puissant pour stimuler le développement économique régional et national. »

- Geneviève Guilbault, vice-première ministre et ministre des Transports et de la Mobilité durable

« L'aérogare de Trois-Rivières occupe une place stratégique dans la croissance économique et industrielle de la région. Le projet de modernisation et d'agrandissement franchit aujourd'hui une étape marquante, et contribuera à positionner Trois-Rivières comme un pôle attractif pour les entreprises, en particulier dans le secteur de l'aéronautique au Canada. Je tiens à souligner le travail exemplaire de la Ville de Trois-Rivières, qui concrétise ici une initiative majeure pour diversifier l'économie régionale tout en misant sur des infrastructures à la fois modernes et respectueuses de l'environnement. » - L'honorable Mélanie Joly, ministre de l'Industrie et ministre responsable de DEC

« Notre gouvernement est fier d'appuyer l'agrandissement de l'aérogare de Trois-Rivières. Le dynamisme de nos régions nous tient profondément à cœur et la modernisation de cette infrastructure représente un levier important pour le développement économique et touristique de la ville et de la Mauricie. En assurant le maintien des activités aéroportuaires et en offrant des installations à la fine pointe, on renforce l'attractivité de Trois-Rivières pour les années à venir. »

- Caroline Desrochers, députée de Trois-Rivières

« Le nouvel aéroport de Trois-Rivières, maintenant en phase avec les besoins actuels et futurs, représente un moteur incontournable pour le développement social, économique et touristique de la Mauricie. Et la présence d'une douzaine d'entreprises en aéronautique et d'écoles de pilotage renforce le positionnement de Trois-Rivières comme chef de

file dans ce secteur clé de l'économie du Québec. » - Jean Boulet, député de Trois-Rivières, ministre du Travail et ministre responsable de la région de la Mauricie, de la région de l'Abitibi-Témiscamingue et de la région du Nord-du-Québec

« La modernisation et l'amélioration de l'aérogare de Trois-Rivières, cette infrastructure régionale qui contribue à l'ensemble du développement économique de la Mauricie, permettent de répondre de façon optimale aux besoins actuels et futurs des usagers. Je tiens à féliciter tous les intervenants qui ont participé à l'élaboration du projet. » - Sonia LeBel, députée de Champlain

« Ces nouvelles infrastructures permettront à notre région de développer pleinement son secteur aéronautique et de répondre à son véritable potentiel économique. Je suis fier que mon gouvernement investisse ainsi dans l'avenir économique de notre région et je félicite la Ville de Trois-Rivières et Innovation et développement économique Trois-Rivières pour leur vision et leur leadership dans ce dossier. » - Simon Allaire, député de Maskinongé

- 30 -

Source : Direction des communications et de la participation publique